

Política y Sociedad

ISSN: 1130-8001

ISSN-e: 1988-3129

EDICIONES
COMPLUTENSEhttp://dx.doi.org/10.5209/rev_POSO**Daniel Barrientos**

Licenciado en Psicología por la Universidad de Salamanca. Actualmente es becario del proyecto en el que está realizando su tesis doctoral en el Centro d'Estudis Quit/ Instituto Estudios del Trabajo de la UAB.

Yolanda Bodoque Puerta

Doctora en Antropología Social y Cultural por la Universidad Rovira i Virgili (Tarragona, 1996), en la actualidad profesora agregada Serra Húnter y docente e investigadora en esta misma universidad desde 2002. Desde 2017 es responsable del Máster en Antropología Urbana, Migraciones e Intervención Social. Ha participado como investigadora en diversos proyectos de investigación relacionados con el género, las migraciones y las transformaciones de las sociedades rurales. Desde 2015 forma parte del grupo de investigación sobre hombres cuidadores. En la actualidad participa en el segundo proyecto sobre este tema: “El compromiso de los hombres con los cuidados de larga duración. Género, generaciones y culturas de cuidado”, del Programa Estatal de Investigación, Desarrollo e Innovación orientada a los retos de la sociedad (referencia FEM2017-83517-R), dirigido por la Dra. Dolors Comas d'Argemir en el Departamento de Antropología, Filosofía y Trabajo Social de la Universidad Rovira i Virgili (Tarragona).

Diego Carbajo

Investigador postdoctoral del Gobierno Vasco (2017-2020) con un proyecto sobre las “gramáticas globales del emprendimiento”. Doctor en Sociología por la Universidad del País Vasco (UPV-EHU) en 2014. Ha sido profesor de diversas materias en los departamentos de Sociología 2 y de Didáctica de las Ciencias Sociales de la UPV/EHU. Como miembro del Centro de Estudios sobre la Identidad Colectiva (CEIC) de la Universidad del País Vasco y del Grupo de Investigación Consolidado del Sistema Universitario Vasco [Tipo A, IT706-13]: *Cambio social, precariedad e identidad en la sociedad contemporánea*, ha participado en varios proyectos de investigación sobre procesos de precarización en el País Vasco y en España en los últimos años. Sus intereses de investigación se centran en la juventud, la precariedad y el emprendimiento, la teoría posthumana y el nuevo materialismo.

Victoria Inés Darling

Doctora en Ciencias Políticas y Sociales por la Universidad Nacional Autónoma de México, se desempeña como profesora titular en la Universidade Federal da Integração Latino-Americana, en Brasil. Sus investigaciones se centran en el estudio de la disputa hegemónica estatal y la experiencia de movimientos sociales en América Latina. Ha sido miembro activa del Proyecto Polame (*Poverty, Media and Language*) promovido por la Universidad de Bergen, Noruega, en cooperación con Universidades de Colombia, México, Brasil y Argentina. En la actualidad, forma parte del Grupo de CLACSO Estados Latinoamericanos: ruptura y restauración, y realiza una investigación posdoctoral sobre la episteme zapatista en el marco del Instituto de Investigaciones de América Latina y el Caribe, en la Universidad de Buenos Aires.

Gabriela Delamata

Profesora titular de Sociología Política, Escuela de Política y Gobierno e Instituto de Altos Estudios Sociales, Universidad Nacional de San Martín, e investigadora independiente del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET), Buenos Aires, Argentina. Abogada y licenciada en Ciencia Política por la Universidad de Buenos Aires y doctora en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad Complutense de Madrid-Instituto Universitario Ortega y Gasset. Sus principales temas de investigación son: matrices y transformaciones de la ciudadanía, movimientos sociales y usos colectivos del derecho.

Mayte Donstrup

Personal investigador en formación (VI Plan Propio US) en el Departamento de Comunicación Audiovisual y Publicidad de la Universidad de Sevilla. Miembro del grupo de investigación IDECO (Comunicación política, ideología y propaganda). Profesora del Grado de Publicidad y Relaciones Públicas, actividad que compagina realizando su tesis doctoral centrada en el estudio de la recepción ideológica de las series de televisión de contenido político.

Anabel Garrido Ortolá

Profesora asociada en el Departamento de Sociología Aplicada de la Universidad Complutense de Madrid y profesora colaboradora de la Universitat Oberta de Catalunya. Con anterioridad ha trabajado en la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECID) en el área de Derechos Humanos en Colombia (octubre 2008-junio 2009) y en el Área de Género del Instituto Complutense de Estudios Internacionales como investigadora asociada (septiembre 2009-diciembre 2017). Doctora en Sociología por la Universidad Complutense de Madrid (2017) con la tesis titulada: *Ni víctimas ni victimarias. Análisis de las narrativas de género en torno al conflicto y postconflicto armado en Colombia*. Las principales líneas de investigación se enmarcan en la sociología política y de la violencia, con especial interés en los conflictos armados y movimientos sociales, desde una perspectiva de género.

Adriana González Gil

Profesora titular, Instituto de Estudios Políticos de la Universidad de Antioquia. Investigadora Senior COLCIENCIAS, Grupo Estudios Políticos. Anteriormente, ha sido directora del Instituto de Estudios Políticos (2011-2015). Doctora en América Latina Contemporánea: los retos de la integración política, social y económica por la Universidad Complutense (2010) con la tesis titulada: *Viajeros de ausencias: desplazamiento forzado y acción colectiva en Colombia*. Sus principales líneas de investigación se centran en los problemas de violencia, acción colectiva, movimientos sociales, desplazamiento forzado, migraciones y dinámicas transfronterizas.

Laura Loeza Reyes

Investigadora titular A, definitiva del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades, Universidad Nacional Autónoma de México. Doctora en Ciencia Política por la Universidad de París I, Panthéon-Sorbonne. Sus principales líneas de investigación se centran en organizaciones civiles, redes de actores sociales, identidades políticas, procesos de cambio político en México. Sus más recientes publicaciones versan sobre derechos humanos, violencia, conflictos por la justicia y marcos de interpretación en América Latina y, especialmente, en México.

Andreu Lope Peña

Profesor titular de Sociología. Ha publicado diversos artículos sobre organización del trabajo, cualificaciones profesionales y formación profesional. Sus líneas de investigación son: formación en la empresa, políticas de empleo y estructura social. Ha sido director del Departamento de Sociología de la UAB.

Carmen López Alonso

Doctora en Ciencias Políticas, es profesora emérita de Historia del Pensamiento Político en la Universidad Complutense de Madrid y profesora en el Instituto Universitario G. G. Mellado de Investigación sobre la Paz, la Seguridad y la Defensa. Profesora visitante en varias universidades (Oxford, Harvard, Hebrea de Jerusalén), es autora de libros y artículos académicos sobre pobreza, religión y política, Israel y Oriente Medio.

Antonio Martín Artiles

Catedrático de Sociología del trabajo, ha publicado numerosos artículos en revistas nacionales y extranjeras. Sus líneas de investigación son: trabajo, relaciones laborales, sindicalismo, formación profesional y políticas de empleo. Entre 2012 y 2019 ha sido director del Instituto de Estudios del Trabajo (Universidad Autónoma de Barcelona). Igualmente ha sido director del Departamento de Sociología entre 2005 y 2008.

Benjami Moles Kalt

Licenciado en Sociología por la Universidad de Barcelona. Ha realizado el máster: Política Social, Trabajo y Bienestar en la UAB. Está contratado para la realización del proyecto de investigación Infortra.

Marisa Revilla Blanco

Profesora titular en el departamento de Sociología Aplicada de la Universidad Complutense de Madrid. Anteriormente ha sido directora del Centro de Estudios para América Latina y la Cooperación Internacional (CeALCI) de la Fundación Carolina (septiembre 2008-marzo 2012) y vocal asesora en el Gabinete de Presidencia de Gobierno (julio 2004-agosto 2008). Doctora en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad Complutense (1993) con la tesis titulada: *...¿Y todo lo que nos mueve nos une? Movimiento social, identidad y sentido: experiencias contemporáneas en la R.F.A. y Chile*. Sus principales intereses de investigación se centran en los problemas de acción colectiva, movimientos sociales y participación democrática, con especial interés en cuestiones de género y desigualdad.

Mireia Roca i Escoda

Doctora en Antropología Social y Cultural por la Universidad Autónoma de Barcelona y Diplomada en Trabajo Social por la Universidad de Barcelona. Ha desarrollado su trayectoria profesional en el ámbito de la intervención social y ha centrado su investigación en el estudio de la organización social del cuidado en Cataluña y la implicación de los hombres en los trabajos de cuidados remunerados. Actualmente es profesora asociada en el grado de Trabajo social de la Universidad de Barcelona y coordinadora técnica de Servicios de Ayuda a Domicilio. Participa también como investigadora en el proyecto “El compromiso de los hombres con los cuidados de larga duración. Género, generaciones y culturas de cuidado”, del Programa Estatal de Investigación, Desarrollo e Innovación orientada a los retos de la sociedad (FEM2017-83517-R), dirigido por la Dra. Dolors Comas d’Argemir en el Departamento de Antropología, Filosofía y Trabajo Social de la Universidad Rovira i Virgili (Tarragona).

Beltrán Roca Martínez

Es profesor titular de Sociología en la Universidad de Cádiz. Es miembro del Instituto de Desarrollo Social Sostenible (INDESS) y del grupo de investigación GEISA. Sus líneas de investigación son sobre sindicalismo, movimientos sociales, tercer sector y trabajadores migrantes. Actualmente es co-IP del proyecto “Nuevas 'movilidades' Intraeuropeas: Decisiones sobre el Trabajo, la Familia y la Política de los Españoles 'transmigrantes'” (CSO2017-84618-P). Sus últimas monografías son *Challenging austerity. Radical left and social movements in the South of Europe* (Routledge, 2017) e *Historias silenciadas. Mujeres en el movimiento sindical desde 1960* (Catarata, 2018). Actualmente tiene contratado con la editorial Brill la edición de una monografía sobre autorganización sindical de trabajadores migrantes. También se encuentra como investigador invitado en la City University

of New York (Estados Unidos) realizando una investigación sobre *worker centers* gracias a una beca del programa José Castillejo.

Ivana Belén Ruiz Estramil

Licenciada en Sociología por la Universidad del País Vasco/ Euskal Herriko Unibertsitatea UPV/EHU, Máster en Modelos y Áreas de Investigación en Ciencias Sociales por la misma universidad, actualmente es investigadora en formación gracias a una beca del Gobierno Vasco/Eusko Jaurlaritz, y está realizando su tesis doctoral, que lleva por título "Desplazados forzados: catástrofe e identidad en la Era Humanitaria (Estado español 1979 a la actualidad)". Interesada por las representaciones sociales en el ámbito audiovisual, estudia Cine Documental en la Escuela de Cine del País Vasco. Ha realizado estancias de investigación en el Centro de Estudios Sociales (CES), Universidad de Coimbra (Portugal), y en el Departamento de Antropología, Universidad de los Andes (Colombia), esta última gracias a la beca EGONLABUR 2016, otorgada por el Gobierno Vasco/Eusko Jaurlaritz. Ha presentado comunicaciones científicas en las Universidades españolas de Andalucía, Madrid, Barcelona, País Vasco, e internacionales como en la Universidad de Portugal, Colombia o Uruguay.

Elsa Santamaría

Doctora en Sociología por la Universidad del País Vasco (UPV-EHU). Profesora agregada en los Estudios de Psicología y Ciencias de la Educación de la Universitat Oberta de Catalunya (UOC) desde el año 2010, donde imparte docencia en titulaciones de grado y posgrado principalmente del área de sociología del trabajo, psicología del trabajo y las organizaciones y las relaciones laborales. Como miembro del Centro de Estudios sobre la Identidad Colectiva (CEIC) de la Universidad del País Vasco y del Grupo de Investigación Consolidado del Sistema Universitario Vasco [Tipo A IT706-13]: *Cambio social, precariedad e identidad en la sociedad contemporánea*, ha participado en varios proyectos de investigación sobre procesos de precarización en el País Vasco y en España en los últimos años. Sus principales temas de investigación preferentes son las transformaciones del trabajo, precariedad laboral, políticas de empleo, juventud y género.

Saúl Velasco Cruz

Saúl Velasco Cruz es profesor titular de la Universidad Pedagógica Nacional, Unidad Ajusco, Ciudad de México. Área 2. "Diversidad e Interculturalidad". Doctor en Sociología por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (2001) con la tesis titulada: "El movimiento indígena y la autonomía en México". Sus principales intereses de investigación se centran en las movilizaciones sociales y la construcción de políticas educativas alternas, y el racismo y la educación en México.

David Vila-Viñas

Doctor en Sociología Jurídica e Instituciones Políticas y profesor asociado de Filosofía del Derecho en la Universidad de Zaragoza. Ha investigado sobre las racionalidades políticas contemporáneas, el Derecho, el Estado moderno y las políticas públicas en las áreas de gobierno social, control formal, familia, infancia, bienes comunes y políticas de conocimiento. Ha publicado, entre otros trabajos, “La gobernabilidad más allá de Foucault. Un marco para la teoría social y política contemporáneas” (2014).